

# Senado rechaza lista de magistrados locales

**Por ausencias, Morena no logra mayoría calificada para imponer a aspirantes; oposición aplaude**

VÍCTOR GAMBOA  
Y LUIS CARLOS RODRÍGUEZ

—nacion@eluniversal.com.mx

Por primera vez en la 66 Legislatura, pese a contar con los votos suficientes, Morena y sus aliados no alcanzaron la mayoría calificada y su lista de nuevos magistrados electorales, presentada como propuesta de la Junta de Coordinación Política (Jucopo), fue rechazada por el pleno del Senado de la República.

Con la ausencia de siete de sus legisladores, la aplanadora de las bancadas oficialistas no logró imponerse, al quedar a sólo tres votos de la cifra mágica de 75 sufragios para aprobar la designación de 56 nuevos magistrados electorales de 30 entidades, que —denunció la oposición— están vinculados al partido Morena.

En el momento de la votación, había 112 de los 128 senadores, pues de Morena faltaron Lucía Trasviña, Sasil de León, Cynthia López Castro y Antonino Morales.

Por parte del PVEM los senadores ausentes fueron Luis Alfonso Silva y Luis Armando Melgar, mientras que del PT no asistió Giovanna Bañuelos.

Al final, la votación fue de 72 vo-



Gerardo Fernández Noroña, presidente del Senado, pidió a su bancada hacer a un lado la arrogancia.

tos a favor, 38 en contra y dos abstenciones, por lo que la lista fue devuelta a la Jucopo para que presente una nueva propuesta.

Gerardo Fernández Noroña, presidente de la Mesa Directiva, dijo que el resultado de la votación es un llamado a la unidad y en contra de la arrogancia de su bancada.

“Faltaron tres votos, se requie-

rían 75, fueron 72, en cualquier Congreso así, estas cosas pasan, y creo que es una reflexión importante para nuestro movimiento, porque de repente se subestima lo difícil que es construir la mayoría calificada, se subestima quienes han aportado, se piensa que las cosas están hechas y más, y como se ve no, es así.

“Entonces, yo creo que es positivo lo que hoy pasó, porque obliga a hacer una reflexión, a hacer a un lado la arrogancia, a hacer mejor las cosas y mañana se verá aprobado por los dos tercios. (...) No es un descabro, insisto, si la oposición eso es lo que puede celebrar, le esperan seis años de mucha tristeza y poca celebración, francamente”, advirtió.

El senador morenista anunció que este miércoles se pondrá a votación del pleno un nuevo acuerdo, en el que se podrá modificar un solo nombre para que se considere como una lista distinta.

El coordinador de la bancada del PAN, Ricardo Anaya, denunció que la lista de magistrados propuesta por la Jucopo, que preside Adán Augusto López, estaba llena de perfiles vinculados a Morena.

Destacó el caso de Guanajuato, donde Yasmína Nabel Carmona no acredita experiencia electoral.

“No cumple con los requisitos que establece la propia ley, pero como es una incondicional del régimen, la van a ver aparecer en la boleta por la que mayoritariamente va a votar”, acusó.

El coordinador de los senadores de Movimiento Ciudadano, Clemente Castañeda, subrayó que Morena pretende poner en gravísimo riesgo la legalidad de los próximos procesos electorales en las distintas entidades federativas. ●

BERENICE FREGOSO, EL UNIVERSAL

Sin consenso interno, faltan a mayoría votos en el Senado

# Falla Morena; traban lista de magistrados

Acusan que 80% de los aspirantes tiene vínculos con oficialismo

MAYOLO LÓPEZ

De por sí accidentado y cuestionado por la oposición, el proceso con el que se elegiría a 56 magistrados electorales locales naufragó por disensos en la bancada de Morena.

La aprobación de la impugnada lista naufragó en el pleno. Morena no pudo alcanzar la necesaria mayoría calificada, a pesar de que ocho senadores del PAN no se apersonaron, ausencia que facilita las cosas cuando se busca amarrar las dos terceras partes.

El presidente del Senado, Gerardo Fernández Noroña, se rehusó a admitir que se trataba de un fracaso para Morena, aunque hubo de aceptar que la lista no se procesó de manera adecuada y que era necesario “hacer a un lado la arrogancia”.

“Yo sí comenté desde la mañana que veía que hacía falta un poco más de procesamiento, entonces no me sorprende”, dijo en entrevista al término de la sesión, la primera en estos primeros siete meses de la Legislatura que no se amara una mayoría calificada.

“En cualquier Congreso así pasan estas cosas, ¿no? Y creo que es una reflexión importante para nuestro movimiento, porque de repente se subestima lo difícil que es construir la mayoría califi-



**DE REGRESO.** La lista con los 56 aspirantes al Poder Judicial estatales elegidos por la Junta de Coordinación no fue aprobada, por lo que hoy será llevada de nueva cuenta al pleno.

cada, se piensa que las cosas están hechas sin más y, como se ve, no es así. Es positivo lo que hoy pasó, porque obliga a una reflexión, a hacer un lado la arrogancia, a hacer mejor las cosas”, agregó.

Una fuente acreditada dijo que sabía que hubo senadores morenistas que se manifestaron inconformes con la lista, sobre todo del Estado de México, Guanajuato, Aguascalientes y Chihuahua.

En el pleno mismo, de hecho, los morenistas Ricardo Sheffield y Malú Micher riñeron por un presunto caso de nepotismo de la segunda.

A Morena le hicieron falta tres votos para arañar la mayoría calificada: de un total de 128, votaron 112 y necesitaba 75. El tablero electrónico registró 72 votos en favor, 38 en contra y dos abstenciones, emitidos en cédulas.

Entre otros, se ausentaron los morenistas Lucía

Trasviña, Antonino Morales, Saúl Monreal (de comisión), Cynthia López Castro, Sasil de León y la petista Geovanna Bañuelos.

A destiempo, el proceso se torció cuando la Comisión de Justicia comunicó que la Junta de Comunicación Política —en manos del jefe de Morena, Adán Augusto López— haría la selección de entre un total de mil 7 candidatos. Sin consultar con la oposición, simplemente mostró la lista con los 56 aspirantes elegidos.

La fallida lista fue devuelta a la Junta y, como explicó Fernández de Noroña, hoy mismo será sometida de nueva cuenta al pleno.

## ‘UN SHOW’

Las bancadas de MC, PAN y PRI coincidieron en señalar que una mayoría de los aspirantes a magistrados que impulsa Morena tiene ligas con

ese partido o con gobiernos morenistas.

“Casi el 80 por ciento de quienes van a estar en la lista tienen algún vínculo partidista o antecedentes de militancia abierta en Morena o en los gobiernos de Morena. De ese tamaño es el problema”, advirtió el coordinador eme-cista, Clemente Castañeda.

Para Ricardo Anaya, jefe de la bancada panista, la lista refleja que “nos quedamos cortos cuando decimos que es un atasco de Morena, que lo que pretende es quedarse con el control total y absoluto de los tribunales electorales”.

La priista Carolina Viggiano criticó el “show” en que se convirtió la elección.

“Este show ha sido igual o peor que el de la Comisión Nacional de los Derechos Humanos. Y es verdaderamente lamentable, porque no tendrán legitimidad estos magistrados”, sostuvo

Oscar Mireles